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新快报讯 记者高京报道 经过了一千多

天的等待，CBA终于回到主客场赛制的轨道

上。首个比赛日广东队就迎来了自己的主

场，球迷们对此已是盼望已久。

距离比赛开始还有 3 个小时，已有不少

球迷涌到球馆，他们穿着广东队球衣，共同迎

接这个激动人心的时刻。

“我专门从深圳赶来，为此和公司请了

假，”球迷小张说，“作为多年的广东队球迷，

已太久没有到主场看球了，想起那种氛围都

感到热血沸腾。”

随着比赛的临近，搭载球迷的专属大巴

从各方驶来，场外的氛围已越来越热烈。为

了迎接大家，广东队为每一位购买球票的球

迷准备了一件黄色T恤，上面印着“战”字，号

召大家同袍一心，共同为“华南虎”助威。

一位小女孩在妈妈的帮助下套上了黄

色T恤，美滋滋地拍了张照片。她还将手中

的充气棒吹得鼓鼓的，猛敲起来为球队加油

助威。

本场比赛，广东队与山西男篮展开较

量。有意思的是，山西队外援威姆斯此前曾

在广东队效力，他与队友们一起赢得了三座

总冠军奖杯。球迷们回家之时，也是威姆斯

的回家之旅，为此广东队特意为这个浓情的

时刻安排了小仪式，欢迎熟悉的威姆斯。

“我有点小遗憾，没办法在这里穿上广东

队的球衣了。在这里四年我结交了非常多的

朋友，感谢曾经的队友们，感谢你们的支持和

鼓舞，谢谢你们的爱。”威姆斯说。

比赛开始前，现场一段灯光秀将球迷们

带回到曾经那段美好的日子里，激动的人群

玩起了人浪，争抢着啦啦队员抛上来的礼物。

“重回球场的感觉真是太棒了，同大家一

起呐喊，才是主场看球的感觉。”早早来到现

场的球迷对记者表示。

在全场球迷的助威声中，广东队开场就

建立了 20多分的领先优势，但下半场对手的

反扑势头很猛，最终“华南虎”以 6分的优势

击败对手。全场比赛，广东共有 6 人得分上

双，其中徐杰拿到全队最高的18分，外加6个

助攻3次抢断。

广东队主帅杜锋表示：“回家的感觉是非

常兴奋和开心，终于回主场打比赛了，见到了

球迷朋友们。这种兴奋的感觉从春节集训开

始就有了，备战的过程中大家都非常期盼。”

徐杰则认为，很久没有打主客场了，在适

应的过程，肯定是非常激动，但也有点紧张，

这也是一个过程。

一场大胜过后，广东队将继续联赛的征

程，球队下一场的对手为广厦男篮，比赛将在

3月4日晚上举行。

新快报讯 记者王敌报道 昨天下

午，中国足协在海口观澜湖酒店为国足

新帅亚历山大·扬科维奇召开了上任的

新闻发布会。发布会上，扬科维奇表

态，中国队接下来必须全力以赴，争取

打进2026年的美加墨世界杯决赛圈。

这是 51 岁的扬科维奇第一次正式

出任成年队的主教练，外界对扬科维奇

的执教能力和执教经验都充满怀疑。

对此，扬科维奇表示，他已做好准备去

应对各种压力了。对扬科维奇来说，他

在任期间的最大任务不是明年1月在卡

塔尔举行的亚洲杯，而是之后的世界杯

预选赛。扬科维奇说：“2026 年的美加

墨世界杯，亚足联有 8.5个名额，中国队

必须全力以赴跻身其中，希望能通过亚

洲杯和之前的比赛，来证明我们走在一

条正确的道路上。”

扬科维奇表示，由于他已经在中国

工作了4年多，他熟悉联赛中的每一名中

国球员，包括中超、中甲和中乙各个级别

联赛的球员。在组建球队的过程中，扬

科维奇透露他会着重于年轻球员的培

养，并且计划在未来几年里打造一支更

有竞争力的国家队。“我们不仅要有经验

丰富的球员，还要有更多的年轻球员，他

们需要在未来的几年中成长起来，然后

承担更多的责任。”扬科维奇说。

作为中国足球历史上的第16任国家

队主帅，他将面对着一个巨大的挑战。

昨天下午的发布会结束后，扬科维奇马

上开始了他在国足的第一堂训练课。

■新快报记者 高京

3 月 1 日上午，CBA 官方在

媒体群内发布了联赛外籍球员

注册信息的内容，其中新疆广汇

队的名字赫然在列。这一天本

是CBA联赛恢复主客场的第一

个比赛日，新疆队将在主场迎战

北京男篮。但是，新疆队的一纸

退出声明让一切变得沉寂，原本

是球迷们回家的日子，新疆球迷

却无家可归。

新疆队的退出声明是在28

日夜里发出的，随后周琦团队发

出长文进行回应。双方剑拔弩

张，激烈交锋。

本月 17 日，中国篮协纪律

与道德委员会发出的处罚通知，

对新疆男篮进行一系列处罚。

一天后，新疆队发出声明，声称

俱乐部并未违规，并要求中国篮

协立即撤回处罚。为此，新疆队

称如得不到满意答复，不惜退出

CBA联赛。

有交通，就有交通事故。有

体育，就有纠纷与仲裁。

在过去的十多天里，此事再

未有新的进展。直到比赛日的

前夜，新疆队单方面宣布退出本

赛季比赛，退出CBA。

从法律的角度上来说，新

疆队与中国篮协纠纷涉及到两

个层面。首先新疆男篮作为中

国篮协的会员，要遵守协会章

程。同样，新疆广汇篮球俱乐

部有限公司作为中篮联（北京）

体育有限公司（CBA联盟）的股

东之一，同样要遵守公司相关

规定。

因 此 ，新 疆 队 要 求 退 出

CBA 联盟，要按公司内部的章

程来进行，依据相关条件和程

序，承担相关的损失。

既然后果如此严重，那为何

新疆队如此决绝呢？

一个重要原因就是，球队对

于篮协处罚出台的内容、方式和

过程都极为不满。队伍在声明

中直指这次处罚“匪夷所思”。

按照新疆队的说法，早在2

月 8 日球队就收到了将要被处

罚的通知，为此队伍通过各种方

式与中国篮协沟通，但始终未得

到回复。从 17 日处罚对外公

开，一直到开赛前夜，想必这条

沟通渠道始终不顺畅。

可以回看一下中国篮协对

新疆队处罚通知的重点内容：自

处罚决定作出之日起一年内，限

制 注 册 新 运 动 员 。 除 2022-

2023赛季已完成有效注册的国

内运动员外，不得注册新增的其

他国内运动员（含预注册运动

员），禁止参加或进行国内运动

员转会交流。

当时处罚出台，新华社在报

道中所引用的中国篮协相关人

士解读，称周琦因这次处罚就可

以获得“自由身”而加盟其他

CBA俱乐部。

但从法律来讲，“相关人士”

的说法本身就不准确，而“相关

人士”更不能代表中国篮协。

新疆队更是希望篮协拿出相应

的处罚依据，在没有相关依据

的情况下，更不能在舆论上将

处罚新疆队与周琦获得“自由

身”画等号。

那么中国篮协的本意，是通

过处罚力争解决周琦的争议问

题，因此处罚本身更多是一个

“试水”的过程，但没想到事情愈

演愈烈，直到现在演变成现阶段

中国篮协、新疆男篮、周琦三个

方面皆输的局面。

当然，事情还没到不可挽回

的地步。新疆队在声明中提出

将通过仲裁和其他一切有利于

解决问题的途径，不惜一切代价

依法依规维护合法权益。

这类案件，属于中国体育仲

裁委员会的受案范围。因此要

彻底解决这个问题，各方还是要

通过仲裁。据《体育仲裁规则》

规定，除非有特殊情况，仲裁庭

应该在组庭后的三个月内作出

裁决。

等仲裁结果出来后，如果双

方对中国体育仲裁委员会的仲

裁结果不服，可向法院要求撤销

体育仲裁的裁决。为此法院会

查看体育仲裁庭组成的程序上

是否有问题。如果没有问题，不

会撤销仲裁结果。

从时间上来看，新疆队下赛

季不是没有重回CBA的可能。

另外在现阶段，周琦能否有

队打球也是一个疑问，在男篮世

界杯还有半年就将开打之时，中

国男篮的核心再次陷入困境。

“老实说，新疆俱乐部其实

对中国篮球的过去20年作出巨

大的贡献，我们尊重他的决定，

而且表示遗憾。我们现在的工

作是全力以赴把联赛，把比赛带

回到球迷的身边，这是我们第一

要务。同时我们也会在现有的

程序条件下，去解决好一切后续

的工作。”中国篮协主席姚明昨

天如是说。

盼了一千多个日夜
“华南虎”终于回家

大家快来看 国足又说要冲击世界杯啦

新疆男篮“退群”，三方皆输

■CBA联赛重回主客场制，广东男篮首个主场在东莞开启，熟悉的呐喊和加油声重回赛场。

■可爱的小球迷。 ■阿联暴扣。本版摄影/新快报记者 李小萌


